
GGGS 

Gießener Graduiertenzentrum
Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Newsletter
Februar/
März
2022



Foto von Michael Soledad auf Unsplash.com

Februar / März 2022

Deutsch | [Englisch](#)

Liebes GGS-Mitglied,

folgende **Highlights** erwarten Sie im **Februar & März 2022** am GGS:

- **Jetzt bewerben: Dr-Herbert-Stolzenberg-Preis**
- **PCMO@GGS-Workshop: Bewerbungsstrategien – Was Sie als (fortgeschrittene) Akademiker*innen beachten sollten** (auch für Promovierende offen)

Wir wünschen Ihnen allen, dass Sie gesund & wohlbehalten bleiben.

Wenn Sie Kommentare zu unserem Newsletter oder eigene Beiträge bzw. Themenwünsche haben, freuen wir uns über eine E-Mail an info@ggs.uni-giessen.de. Das GGS-Team wünscht Ihnen viel Freude beim Lesen dieser Newsletter-Ausgabe!

Prof. Dr. Lena Rudkowski
Geschäftsführende Direktorin des GGS

Dr. Kerstin Lundström
GGS Geschäftsführung

Neuigkeiten

- > Neues Teammitglied an der GGS-Geschäftsstelle
- > Jetzt bewerben: Dr.-Herbert-Stolzenberg-Preis

Veranstaltungen

- > Befragungen in der rechtswissenschaftlichen Forschung: Empirische Methodik und Fragebogenentwicklung für Jurist*innen
- > Instagram für Anfänger*innen
- > Chancen und Grenzen von Social Media für die Wissenschaft
- > Qualitative Inhaltsanalyse

Postdocs im Zentrum

- > PCMO@GGS-Workshop: Zeitmanagement für Wissenschaftler*Innen
- > Karriere in der Unternehmensberatung – nach der Promotion im Change Management durchstarten
- > Postdoc-Austausch mit Gast: Christian Treppesch (STL, JLU)
- > PCMO@GGS-Workshop: Begutachtung von Drittmittelanträgen verstehen
- > PCMO@GGS-Workshop: Bewerbungsstrategien – Was Sie als (fortgeschrittene) Akademiker*Innen beachten sollten

Forschungssektionen

Weitere Veranstaltungen

- > Call for Applications: 2022 Summer School on Experimental Research in Management Accounting
- > GESIS Spring Seminar 2022

Preise & Stipendien

- > Deutscher Studienpreis 2022
- > BMBF-Förderung: Kulturelle Bildung in gesellschaftlichen Transformationen
- > Diligentia-Preis
- > Gerda Henkel Stiftung: Ausschreibung „Förderungsschwerpunkt Flucht“ (Promovierende)
- > Gerda Henkel Stiftung: Ausschreibung „Förderungsschwerpunkt Flucht“ (Postdocs)

> Empirical Methods and Applications in Archival Data Research

> Normen und Wandel in der Weltpolitik
> Transnationale und intersektionale Herrschaftskritik

> Weitere Förderungsmöglichkeiten für Ihre wissenschaftlichen Aktivitäten

> weitere Forschungssektionen

NEUIGKEITEN

NEUES TEAMMITGLIED AN DER GGS-GESCHÄFTSSTELLE

Seit Anfang Februar unterstützt mit **Ilir Isufi** eine neue akademische Hilfskraft die Geschäftsstelle des GGS.

Am GGS kümmert sich Herr Isufi vor allem um die Pflege unserer **Social-Media-Kanäle auf Facebook, Twitter und Instagram**. Er ist somit auch Ihr erster Ansprechpartner, falls Sie unsere Plattform(en) in den sozialen Medien zum Bewerben Ihrer Arbeit oder der Ihrer Sektionen nutzen möchten.

Sie erreichen Herrn Isufi montags und donnerstags, ca. 9 – 14 Uhr, sowie dienstags, 9 – 17.30 Uhr, per E-Mail unter ilir.isufi@ggs.uni-giessen.de oder telefonisch unter 0641 99 2137 4.

Wir heißen Herrn Isufi herzlich willkommen und freuen uns auf die Zusammenarbeit.

JETZT BEWERBEN: DR.-HERBERT-STOLZENBERG-PREIS FÜR FORSCHUNG IN DEN SOZIAL-, WIRTSCHAFTS- UND RECHTSWISSENSCHAFTEN

Auf Initiative der **Dr.-Herbert-Stolzenberg-Stiftung** und des **Präsidiums der Justus-Liebig-Universität** kann das GGS in diesem Jahr **zwei Preise zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses** vergeben. Die beiden Preise sind mit **je 1.500 €** dotiert. Sie dienen der Würdigung von Wissenschaftler*innen auf Promotions- und Postdoc-Ebene, die sich durch exzellente Forschungsleistungen und besonderes Engagement für ihren

Wissenschaftsbereich auszeichnen. Besonderes wissenschaftliches Engagement über die eigene Qualifikationsarbeit hinaus kann sich beispielsweise äußern in:

- der Veröffentlichung von fachlich relevanten Publikationen, z.B. Artikeln oder rechtlichen Kommentaren, mit deutlichem, zu dem Zeitpunkt aktuellen, gesellschaftlichem Bezug und/oder von herausragender Bedeutung für das Fach (Artikel dürfen nicht Teil einer kumulativen Dissertation oder Habilitation sein),
- dem Vortrag einer wissenschaftlich herausragenden Leistung im Rahmen einer Tagung oder ähnlichem,
- der Durchführung eines innovativen wissenschaftlichen Projektes außerhalb der Lehre und der eigenen Qualifikationsarbeit,
- einem Beitrag zur öffentlichen Sichtbarkeit des Faches, z.B. durch die Zusammenarbeit mit außeruniversitären Akteur*innen im Sinne der Third Mission der JLU.

Wir vom GGS freuen uns außerordentlich, Ihnen allen diese Möglichkeit bieten zu können, um Ihre exzellente Arbeit zu honorieren. **Bewerben Sie sich noch bis zum 28. Februar 2022.**

[Weitere Informationen zu dem Preis und Bewerbungsprozess finden Sie hier.](#)

VERANSTALTUNGEN

[ONLINE] GGS-WORKSHOP: BEFRAGUNGEN IN DER RECHTSWISSENSCHAFTLICHEN FORSCHUNG: EMPIRISCHE METHODIK UND FRAGEBOGENENTWICKLUNG FÜR JURIST*INNEN

Referent: Dr. Dr. Hanjo Hamann, JSM (Stanford)
Kurssprache: Deutsch
Termin: 17. Februar 2022, 9.00 – 14.00 Uhr sowie Einzelcoachings nach Terminabsprache
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] SOCIAL MEDIA FÜR WISSENSCHAFTLER*INNEN - 3) WORKSHOP "INSTAGRAM FÜR ANFÄNGER*INNEN"

Referentin: Maraike Büst (Leiterin des Lab for Innovative Teaching, Projekt NIDIT, JLU)
Kurs Sprache: Deutsch
Termin: 18. Februar 2022, 10.00 – 14.00 Uhr
Ort: Online - Anmeldung nicht mehr möglich

[*Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.*](#)

[ONLINE] SOCIAL MEDIA FÜR WISSENSCHAFTLER*INNEN - 4) PODIUMSDISKUSSION "CHANCEN UND GRENZEN VON SOCIAL MEDIA FÜR DIE WISSENSCHAFT"

Diskutant*innen: Mia Berg, PD Dr. Kristin Eichhorn und Enno Park
Moderation: Dr. Jutta Hergenhan
Kurs Sprache: Deutsch
Termin: 24. Februar 2022, 16.00 – 17.00 Uhr
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[*Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.*](#)

[ONLINE] GGS-WORKSHOP: QUALITATIVE INHALTSANALYSE

Referentin: Prof. Dr. Verena Oesterhelt
Kurs Sprache: Deutsch
Termin: 25. Februar 2022, 9.00 – 14.00 Uhr
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[*Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.*](#)

[ONLINE] GGS-WORKSHOP: EMPIRICAL METHODS AND APPLICATIONS IN ARCHIVAL DATA RESEARCH

Referent: Prof. Dr. Peter Limbach

Kurssprache: Englisch (Deutsch falls ausschließlich deutschsprachige Teilnehmer*innen)
Termine: 3., 4., 10. März 2022, je 9.00 – 17.00 Uhr & 11. März 2022, 9.00 – 12.30 Uhr
Ort: Online - weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung
ECTS: 4

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier \(auf Englisch\).](#)

> POSTDOCS IM ZENTRUM

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: ZEITMANAGEMENT FÜR WISSENSCHAFTLER*INNEN

Referentin: Dr. Jennifer Heiny
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termine: 17. Februar 2022, 9.30 – 12.00 Uhr (sowie kurzes Follow-Up am 3. März 12.00 – 12.30 Uhr)
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] KARRIERE IN DER UNTERNEHMENSBERATUNG – NACH DER PROMOTION IM CHANGE MANAGEMENT DURCHSTARTEN

Gäste: Dr. Carina Friedmann und Dr. Christian Berthold von der Unternehmensberatung „Dr. Kraus und Partner - Die Change Berater“
Veranstaltungssprache: Deutsch, Fragen können auf Englisch gestellt werden
Termine: 15. März 2022, 18.00 – 19.00 Uhr
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Das Anmeldeformular sowie weitere Informationen zur Veranstaltungsreihe finden Sie hier.](#)

[ONLINE] POSTDOC-AUSTAUSCH MIT GAST: CHRISTIAN TREPPESCH (STL, JLU)

Gast: Christian Treppesch
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 17. März 2022, 12.00 – 13.00 Uhr
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: BEGUTACHTUNG VON DRITTMITTELANTRÄGEN VERSTEHEN – WORKSHOP FÜR SOZIAL- UND GEISTESWISSENSCHAFTLER*INNEN

Referent: Dr. Oliver Grewe
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 18. März 2022, 9.00 – 17.15 Uhr
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: BEWERBUNGSSTRATEGIEN – WAS SIE ALS (FORTGESCHRITTENE) AKADEMIKER*INNEN BEACHTEN SOLLTEN

Referentin: Verena Graulich
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 24. & 25. März 2022, jeweils 9.30 – 13.30 Uhr
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> FORSCHUNGSSEKTIONEN

NORMEN UND WANDEL IN DER WELTPOLITIK

Sektionsleitung: Prof. Dr. Helmut Breitmeier, Dr. Mischa Hansel, Katrin Strobehn, Dr. Falk Ostermann, Dr. Alexander Reichwein, Julia Drubel, PD Dr. Janna Mende

WORKSHOP: TURNING POINTS IN DEMOCRACIES. CHALLENGES AND OPPORTUNITIES FOR THE EUROPEAN UNION AND THE UNITED STATES

Alex Reichwein, Co-Sprecher der GGS-Sektion Normen und Wandel in der Weltpolitik, organisiert zusammen mit Kolleg*innen der Universitäten Wuppertal, Duisburg-Essen, Düsseldorf und der Fachhochschule des Bundes für Öffentliche Verwaltung den Workshop **Turning Points in Democracies. Challenges and Opportunities for the European Union and the United States**, der am 31. März & 1. April in Wuppertal (Alte Glaserei) stattfinden wird.

Anhand von neuen Fragen, Krisen und Herausforderungen wie der Corona-Pandemie und ihrer Folgen, dem Klimawandel, dem Aufstieg Chinas, regionaler Konflikte und Kriege in der MENA-Region, der Migration, der Digitalisierung, dem Populismus, dem BREXIT oder Regierungswechseln (in den USA und Deutschland) zeigen die Autor*innen der Paper aus unterschiedlichen theoretischen Perspektiven und mit unterschiedlichen sozialwissenschaftlichen methodischen Zugängen, wie die westlichen Demokratien solche turning points und challenges politisch handeln und in angemessene politische Strategien umzusetzen in der Lage sind – oder auch nicht. Ein Sammelband im Anschluss ist in Planung. Für die Anreise, Unterbringung und Verpflegung der Workshop-Teilnehmer*innen ist gesorgt.

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie in den Sozialen Medien unter #turningpoints. Weitere Informationen zum Programm finden Sie auf der JLU-Seite von Alexander Reichwein \(IfP\).](#)

TRANSNATIONALE UND INTERSEKTIONALE HERRSCHAFTSKRITIK

Sektionsleitung: VProf. Dr. Veronika Zablotsky, Dr. Marie Reusch

FRAU, MUTTER, AKTIVISTIIN – WEIBLICHKEITEN IN DER AUTORITÄREN UND EXTREMEN RECHTEN

Referentinnen: Dr. Marie Reusch, Juliane Lang, Prof. Dr. Renate Bitzan, Prof. Dr. Ursula Birsl
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 24 Februar 2022, 18.00 – 20.00 Uhr
Ort: Online

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

ONLINE: FEMINIST POLITICS IN NEOLIBERAL TIMES

Referentinnen: Prof. Dr. Verónica Gago (Buenos Aires) im Gespräch mit Prof. Dr. Zeynep Gambetti (Istanbul)
Ausrichter: Prof. Dr. Veronika Zablotzky (JLU Gießen)
Veranstaltungssprache: Englisch
Termin: 11. März 2022, 16.00 – 18.00 Uhr s.t.
Ort: Webex (Anmeldung unter paul.c.leidner@lehramt.uni-giessen.de)

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

VERANSTALTUNGSREIHE: TRANSNATIONALE UND INTERSEKTIONALE HERRSCHAFTSKRITIK

Referent*innen: Denise Bergold-Caldwell (Kassel), Verónica Gago (Buenos Aires), Zeynep Gambetti (Istanbul), Encarnación Gutiérrez Rodríguez (Gießen), Carolina Tamayo Rojas (Berlin), Vanessa E. Thompson (Kingston, Ontario), Pinar Tuzcu (Kassel), Yasemin Yildiz (Los Angeles), und mehr.
Ausrichter*innen: VProf. Dr. Veronika Zablotzky & Sheila Ragunathan
Veranstaltungssprache: Deutsch oder Englisch
Termine: Wintersemester 2021/22
Ort: Online via Webex

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> WEITERE FORSCHUNGSEKTIONEN

ALTER(N) IN GESELLSCHAFT

Sektionsleitung: Dr. Andrea Newerla, Dirk Medebach, Verena Rothe

BEHAVIORAL AND SOCIAL FINANCE AND ACCOUNTING

Sektionsleitung: Prof. Dr. Arnt Wöhrmann, Prof. Dr. Peter Tillmann, Jenny Bethäuser, David Finck

BILDUNG UND ERZIEHUNG

Sektionsleitung: Dr. Lisa Gromala, Michelle Meier, Martin Reuter

GLOBAL HEALTH AND HUMAN RIGHTS (ARBEITSGRUPE)

Arbeitsgruppenleitung: PD Dr. Michael Knipper, Dr. Sascha Krannich

HUMAN-ANIMAL STUDIES

Sektionsleitung: Liza Bauer, Theresa Braun

KULTUREN DES POLITISCHEN

Sektionsleitung: Dr. Jens Maeße, Thomas Linpinsel

LAW AND CULTURE (ARBEITSGRUPPE)

Arbeitsgruppenleitung: Prof. Dr. Greta Olson, Prof. Dr. Franz Reimer, Laura Borchert, Pavla Samoylova

MEDIA, SCIENCE & TECHNOLOGY

Sektionsleitung: Nico Wettmann, Tristan Dohnt

MENSCHENRECHTE UND DEMOKRATIE

Sektionsleitung: Prof. Dr. Regina Kreide, Hannes Kaufmann

ORGANIZATIONAL BEHAVIOR & HUMAN RESOURCE MANAGEMENT

Sektionsleitung: Dr. Sascha Abdel Hadi, Dr. Pascale Petri, Dr. Aikaterini Eleni Tsantila, Katja Wehrle

POLITISCHE BILDUNG

Sektionsleitung: Prof. Dr. Sophie Schmitt, Dr. Stefan Müller, Christoph Panzer, Elia Scaramuzza, Luana Sommer

STAATLICHKEIT UND INTERNATIONALE TRANSFORMATIONEN

Sektionsleitung: Finn Freund, Murad Nasibov, Vera Strobel

> WEITERE VERANSTALTUNGEN

CALL FOR APPLICATIONS: 2022 SUMMER SCHOOL ON EXPERIMENTAL RESEARCH IN MANAGEMENT ACCOUNTING (EXRIMA)

Ausrichter:	Ruhr-Universität Bochum, Universität Bayreuth, Justus-Liebig-Universität Gießen
Finanziert durch:	Chartered Institute of Management Accountants (CIMA)
Veranstaltungssprache:	Englisch
Termine:	21. – 24. Juni 2022
Orte:	Hybridformat: teilweise online via Zoom, teilweise im Präsenzworkshop an der Ruhr-Universität Bochum
Bewerbungsfrist:	10. März 2022

[Weitere Informationen zu dieser Summer School finden Sie hier \(auf Englisch\).](#)

[ONLINE] GESIS SPRING SEMINAR 2022: SIMULATION TECHNIQUES IN THE SOCIAL SCIENCES

Ausrichter:	Leibniz-Institut für Sozialwissenschaften
Veranstaltungssprache:	Englisch
Termine:	7. – 25. März 2022
Ort:	Online via Zoom

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier \(auf Englisch\).](#)

> PREISE & STIPENDIEN

KÖRBER STIFTUNG: DEUTSCHER STUDIENPREIS 2022

Fördereinrichtung:	Land Hessen: LOEWE (Landes-Offensive zur Entwicklung Wissenschaftlich-ökonomischer Exzellenz)
Art der Förderung:	Promotionspreis
Zielgruppe:	

Preisgeld:

Nachwuchswissenschaftler*innen aller Fachbereiche, die im Jahr 2021 ihre Doktorarbeit mit summa cum laude or magna cum laude abgeschlossen haben (d.h. das Datum der mündlichen Verteidigung muss im Jahr 2021 liegen). Besonders berücksichtigt wird neben fachlicher Exzellenz die gesellschaftliche Relevanz der Arbeit.

Bewerbungsfrist:

Gesamtwert von mehr als 100.000 €, darunter 3 Spitzenpreise dotiert mit je 25.000 €

1. März 2022

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

BMBF: KULTURELLE BILDUNG IN GESELLSCHAFTLICHEN TRANSFORMATIONEN

Fördereinrichtung:

Bundesministerium für Bildung und Forschung

Art der Förderung:

Projektförderung

Zielgruppe:

Gefördert werden Wissenschaftler*innen, staatlich anerkannte Hochschulen, außeruniversitäre Forschungseinrichtungen, sonstige Organisationen mit Bezug zur Bildungsforschung sowie Unternehmen der gewerblichen Wirtschaft, die zur kulturellen Bildung im Kontext der Digitalisierung forschen und Fragen der Chancen, Möglichkeiten und Ansprüche nachgehen, die sich in diesem Feld ergeben. Dabei liegt der Fokus der Förderrichtlinie insbesondere auf aktuellen und zukünftigen Entwicklungstrends in der kulturellen Bildung und in daraus resultierenden Forschungs- und Innovationsbedarfen. Die Förderrichtlinie wendet sich an interdisziplinär Forschende und unterstreicht eine Offenheit für Verschiedene Methoden, Ansätze und Formate.

Umfang:

Projektbezogene Kosten werden als nicht rückzahlbare Zuschüsse individuell bis zu 100% gefördert

Bewerbungsfrist:

27. März 2022

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

DILIGENTIA-STIFTUNG FÜR EMPIRISCHE FORSCHUNG: DILIGENTIA-PREIS

Fördereinrichtung:

Diligentia-Stiftung

Art der Förderung:

Publikationspreis

Zielgruppe: Ausgezeichnet werden wissenschaftliche Publikationen in Form von Aufsätzen in anerkannten, internationalen Fachzeitschriften, die innovative Ergebnisse für gesellschaftlich relevante Sachverhalte produziert haben. Für den diesjährigen Preis können nur Aufsätze berücksichtigt werden, die zwischen Mai 2021 und April 2022 in Druck veröffentlicht worden sind.

Preisgeld: 5.000 €

Bewerbungsfrist: **1. Mai 2022**

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

GERDA HENKEL STIFTUNG: AUSSCHREIBUNG „FÖRDERSCHWERPUNKT FLUCHT“

Fördereinrichtung: Gerda Henkel Stiftung

Art der Förderung: Promotionsstipendium

Zielgruppe: Gefördert werden Wissenschaftler*innen diverser Disziplinen in den Geistes-, Sozial-, Kultur-, Rechts- und Wirtschaftswissenschaften, die sich mit folgenden Themenfeldern befassen: 1) Fluchtinfrastrukturen, 2) Süd-Süd-(Im-)Mobilitäten, 3) Mehrfache Flucht und Vertreibung („multiple displacements“), 4) Handlungsmacht von Geflüchteten, 5) (Supra-)Staatliche Einflüsse auf Fluchtprozesse.

Umfang: 1.600 € im Monat sowie weitere Zuschüsse

Bewerbungsfrist: **15. Juni 2022**

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

GERDA HENKEL STIFTUNG: AUSSCHREIBUNG „FÖRDERUNGSSCHWERPUNKT FLUCHT“

Fördereinrichtung: Gerda Henkel Stiftung

Art der Förderung: Forschungsstipendien für promovierte Wissenschaftler*innen

Zielgruppe: Gefördert werden Wissenschaftler*innen diverser Disziplinen in den Geistes-, Sozial-, Kultur-, Rechts- und Wirtschaftswissenschaften, die sich mit folgenden Themenfeldern befassen: 1) Fluchtinfrastrukturen,

2) Süd-Süd-(Im-)Mobilitäten, 3) Mehrfache Flucht und Vertreibung („multiple displacements“),
4) Handlungsmacht von Geflüchteten, 5) (Supra-)Staatliche Einflüsse auf Fluchtprozesse.

Umfang: 2.300 € im Monat sowie weitere Zuschüsse

Bewerbungsfrist: **15. Juni 2022**

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

WEITERE FÖRDERUNGSMÖGLICHKEITEN FÜR IHRE WISSENSCHAFTLICHEN AKTIVITÄTEN

Auf der GGS-Homepage finden Sie aktuelle Hinweise und weitere Informationen zu finanziellen Förderungsmöglichkeiten- und Quellen für Ihre wissenschaftlichen Aktivitäten und Vorhaben im Rahmen von:

- Personenförderung
- Projektförderung
- Mobilitätsförderung
- Druckkostenzuschüsse und mehr!

[Weitere Informationen zu Förderungsmöglichkeiten finden Sie hier.](#)

IMPRESSUM

© 2022 [Gießener Graduiertenzentrum Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften](#) (GGS)

Justus-Liebig-Universität Gießen

Inhaltlich verantwortlich: Dr. Kerstin Lundström, GGS Geschäftsführung

Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, klicken Sie bitte [hier](#).

GGGS 

Gießener Graduiertenzentrum
Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Newsletter
February/
March
2022



Photo by Michael Soledad on Unsplash.com

[February / March 2022](#)

[German](#) | [English](#)

Dear GGS member,

The following **highlights** await you in **February & March 2022** at the GGS:

- **Apply now: Herbert Stolzenberg Research Award**
- **PCMO@GGS-Workshop: Bewerbungsstrategien – Was Sie als (fortgeschrittene) Akademiker*innen beachten sollten** (also open for PhD candidates!)

We hope you enjoy reading our newsletter and stay healthy & safe!

Should you have comments for our newsletter, wish to see your own contributions or specific topics covered in it, please tell us so via email to info@ggs.uni-giessen.de.

Professor Dr Lena Rudkowski
Director of the GGS

Dr Kerstin Lundström
GGS Managing Director

News

- > New Team Member at the GGS Office
- > Apply now: Herbert Stolzenberg Research Award

Courses

- > Befragungen in der rechtswissenschaftlichen Forschung: Empirische Methodik und Fragebogenentwicklung für Jurist*innen
- > Instagram für Anfänger*innen
- > Chancen und Grenzen von Social Media für die Wissenschaft
- > Qualitative Inhaltsanalyse

Postdocs at the Centre

- > PCMO@GGS-Workshop: Zeitmanagement für Wissenschaftler*Innen
- > Karriere in der Unternehmensberatung – nach der Promotion im Change Management durchstarten
- > Postdoc-Austausch mit Gast: Christian Treppesch (STL, JLU)
- > PCMO@GGS-Workshop: Begutachtung von Drittmittelanträgen verstehen
- > PCMO@GGS-Workshop: Bewerbungsstrategien – Was Sie als (fortgeschrittene) Akademiker*Innen beachten sollten

Further Courses & Events:

- > Call for Applications: 2022 Summer School on Experimental Research in Management Accounting
- > GESIS Spring Seminar 2022

Awards & Scholarships

- > German Thesis Award 2022
- > BMBF: Cultural Education in Social Transformations
- > Diligentia Award
- > Funding Programme Forced Migration (doctoral students)
- > Funding Programme Forced Migration (postdocs)

> Empirical Methods and Applications in Archival Data Research

Research Sections

> Norms and Changes in Global Politics
> Transnational and Intersectional Critiques of Power

> Further Possibilities to Fund your Academic Activities

> Further GGS research sections

> NEWS

NEW TEAM MEMBER AT THE GGS OFFICE

Since the start of February, the GGS office has a new team member in **Ilir Isufi**.

Mr Isufi's primary task at the office is the management of our **social media channels on Facebook, Twitter, and Instagram**. This also makes him your immediate contact partner if you wish to use our platform(s) on social media to advertise your work or that of your GGS section.

You can contact Mr Isufi on Mondays and Thursdays, approx. 9 am to 2 pm, and Tuesdays, approx. 9.00 am to 5.30 pm, via email at ilir.isufi@ggs.uni-giessen.de or via telephone at +49 641 99 2137 4.

We extend a kind welcome to Ilir Isufi and are looking forward to working together.

APPLY NOW: HERBERT STOLZENBERG RESEARCH AWARD

Thanks to the initiatives of the **Dr Herbert Stolzenberg Foundation** and the **Justus Liebig University presidium**, the GGS may grant **two awards** to support early career researchers this year. The awards are endowed with € 1.500 respectively. They are meant to acknowledge researchers on the PhD and postdoc level who have achieved excellence in their research and stand out for their exemplary commitment to their research fields. Particularly commitment and engagement in this vein can be exemplified by:

- publishing relevant, scientifically pertinent texts, e.g., articles or legal commentaries, which either bear clear contemporary, societal relevance or outstanding importance for the research field (articles may not be part of a cumulative PhD or 'habilitation'),
- giving lectures or talks about one's excellent research work within the context of a conference or a similar occasion,
- conducting an innovative research project beyond one's teaching and thesis/habilitation,
- contributing to increasing the public visibility of the research field, e.g., by working with non-university actors in line with JLU's Third Mission.

We at GGS are extremely pleased to offer you all this opportunity to recognize your excellent work. Apply before February 28, 2022.

[*Further information about the award and the application is available here.*](#)

> COURSES

[ONLINE] GGS WORKSHOP: BEFRAGUNGEN IN DER RECHTSWISSENSCHAFTLICHEN FORSCHUNG: EMPIRISCHE METHODIK UND FRAGEBOGENENTWICKLUNG FÜR JURIST*INNEN

Lecturer: Dr Dr Hanjo Hamann, JSM (Stanford)
Course Language: German
Dates: February 17, 2022, 9.00 am – 2.00 pm as well as individually scheduled coaching sessions
Venue: Online - further information will be sent to the participants after registration

[*Further information is available here \(in German\).*](#)

[ONLINE] SOCIAL MEDIA FÜR WISSENSCHAFTLER*INNEN - 3) WORKSHOP "INSTAGRAM FÜR ANFÄNGER*INNEN"

Lecturer: Maraike Büst (Head of the Lab for Innovative Teaching, Projekt NIDIT, JLU)
Course Language: German
Date: February 18, 2022, 10.00 am – 2.00 pm
Venue: Online - registration no longer possible

[*Further information is available here \(in German\).*](#)

[ONLINE] SOCIAL MEDIA FÜR WISSENSCHAFTLER*INNEN - 4) PANEL DISCUSSION "CHANCEN UND GRENZEN VON SOCIAL MEDIA FÜR DIE WISSENSCHAFT"

Panellists: Mia Berg, PD Dr Kristin Eichhorn, and Enno Park
Moderation: Dr Jutta Hergenhan
Course Language: German
Dates: February 24, 2022, 4.00 pm – 5.00 pm
Venue: Online - further information will be sent to the participants after registration

[*Further information is available here \(in German\).*](#)

[ONLINE] GGS WORKSHOP: QUALITATIVE INHALTSANALYSE

Lecturer: Professor Dr Verena Oesterhelt
Course Language: German
Date: February 25, 2022, 9.00 am – 2.00 pm
Venue: Online - further information will be sent to the participants after registration

[*Further information is available here \(in German\).*](#)

[ONLINE] GGS WORKSHOP: EMPIRICAL METHODS AND APPLICATIONS IN ARCHIVAL DATA RESEARCH

Lecturer: Professor Dr Peter Limbach
Course Language: English (German if only German-speaking participants)
Dates: March 3, 4, 10, 2022, 9.00 am – 5.00 pm & March 11, 2022, 9.00 am – 12.30 pm
Venue: Online - further information will be sent to the participants after registration

[*Further information is available here.*](#)

> POSTDOCS AT THE CENTRE

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: ZEITMANAGEMENT FÜR WISSENSCHAFTLER*INNEN

Lecturer: Dr Jennifer Heiny
Course language: German
Dates: February 17, 2022, 9.30 am – 12.00 noon (short follow-up on March 3, 2022, 12.00 noon – 12.30 pm)
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] KARRIERE IN DER UNTERNEHMENSBERATUNG – NACH DER PROMOTION IM CHANGE MANAGEMENT DURCHSTARTEN

Guests: Dr Carina Friedmann and Dr Christian Berthold, from the business consultancy „Dr Kraus und Partner - Die Change Berater“
Course language: German (questions can be asked in English)
Dates: March 15, 2022, 6.00 pm – 7.00 pm
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[The application form and further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] POSTDOC-AUSTAUSCH MIT GAST: CHRISTIAN TREPPESCH (STL, JLU)

Guest: Christian Treppesch
Language: German (questions can be asked in English)
Date: March 17, 2022, 12.00 noon – 1.00 pm
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: BEGUTACHTUNG VON DRITTMITTELANTRÄGEN VERSTEHEN – WORKSHOP FÜR SOZIAL- UND GEISTESWISSENSCHAFTLER*INNEN

Lecturer: Dr Oliver Grewe
Course language: German
Dates: March 18, 2022, 9.00 am – 5.15 pm
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: BEWERBUNGSSTRATEGIEN – WAS SIE ALS (FORTGESCHRITTENE) AKADEMIKER*INNEN BEACHTEN SOLLTEN

Lecturer: Verena Graulich
Course language: German
Dates: March 24 & 25, 2022, 9.30 am – 1.30 pm respectively
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here \(in German\).](#)

> RESEARCH SECTIONS

NORMS AND CHANGES IN GLOBAL POLITICS

Section heads: Professor Dr Helmut Breitmeier, Dr Mischa Hansel, Katrin Strobehn, Dr Falk Ostermann, Dr Alexander Reichwein, Julia Drubel, PD Dr Janne Mende

WORKSHOP: TURNING POINTS IN DEMOCRACIES. CHALLENGES AND OPPORTUNITIES FOR THE EUROPEAN UNION AND THE UNITED STATES

Alexander Reichwein, co-speaker of the GGS section Norms and Changes in Global Politics, together with colleagues from the universities in Wuppertal, Duisburg-Essen and Düsseldorf and from the Fachhochschule des Bundes für Öffentliche Verwaltung, has organised the upcoming workshop “**Turning Points in Democracies. Challenges and Opportunities for the European Union and the United States**”. The workshop will take place on March 31 and April 1, 2022, in Wuppertal (Alte Glaserei).

The paper gives discuss new issues, challenges, and crises such as the Corona pandemic, climate change, the rise of China, Russia’s revisionism, regional conflicts and wars in the MENA region, migration, digitisation, populism, BREXIT or the new Biden administration from different theoretical perspectives and with various methodological approaches in social science. The paper will also show how Western liberal democracies handle turning points und challenges, and whether they define and propose adequate political strategies to do so – or not. The workshop convenors do plan to release an edited volume on the topic. Paper givers are provided with accommodation, drinks, and food during the workshop.

[Further information about the workshop programme is available at Alexander Reichwein’s JLU page. Information can also be found on Twitter and Facebook via #turningpoints.](#)

TRANSNATIONAL AND INTERSECTIONAL CRITIQUES OF POWER

Section heads: Professor Dr Veronika Zablotsky, Dr Marie Reusch

FRAU, MUTTER, AKTIVISTIN – WEIBLICHKEITEN IN DER AUTORITÄREN UND EXTREMEN RECHTEN

Speakers: Dr Marie Reusch, Juliane Lang, Professor Dr Renate Bitzan, Professor Dr Ursula Birsl
Language: German
Date: February 24, 2022, 6.00 pm – 8.00 pm
Venue: Online

[Further information is available here.](#)

ONLINE-EVENT: FEMINIST POLITICS IN NEOLIBERAL TIMES

Speakers: Professor Dr Verónica Gago (Buenos Aires) in dialogue with Professor Dr Zeynep Gambetti (Istanbul)
Chair: Professor Dr Veronika Zablotsky (JLU Giessen)

Language: English
Date: March 11, 2022, 4.00 pm – 6.00 pm (on time)
Venue: Online via Webex (Upon registration at paul.c.leidner@lehramt.uni-giessen.de)

[Further information is available here.](#)

LECTURE SERIES: TRANSNATIONAL AND INTERSECTIONAL CRITIQUES OF POWER

Guest speakers: Denise Bergold-Caldwell (Kassel), Verónica Gago (Buenos Aires), Zeynep Gambetti (Istanbul), Encarnación Gutiérrez Rodríguez (Gießen), Carolina Tamayo Rojas (Berlin), Vanessa E. Thompson (Kingston, Ontario), Pinar Tuzcu (Kassel), Yasemin Yildiz (Los Angeles), and many more.

Hosts: Substitute Professor Dr Veronika Zablotsky & Sheila Ragnathan

Language: German or English

Dates: Winter term 2021/22

Venues: Online via Webex

[Further information is available here.](#)

> FURTHER GGS RESEARCH SECTIONS:

AGE(ING) IN SOCIETY

Section heads: Dr Andrea Newerla, Dirk Medebach, Verena Rothe

BEHAVIORAL AND SOCIAL FINANCE AND ACCOUNTING

Section heads: Professor Dr Arnt Wöhrmann, Professor Dr Peter Tillmann, Jenny Bethäuser, David Finck

CULTURES OF THE POLITICAL

Section heads: Dr Jens Maeße, Thomas Linpinsel

EDUCATIONAL GOVERNANCE

Section heads: Dr Lisa Gromala, Michelle Meier, Martin Reuter

GLOBAL HEALTH AND HUMAN RIGHTS (WORKING GROUP)

Heads of working group: PD Dr Michael Knipper, Dr Sascha Krannich

HUMAN-ANIMAL STUDIES

Section heads: Liza Bauer, Theresa Braun

HUMAN RIGHTS AND DEMOCRACY

Section heads: Professor Dr Regina Kreide, Hannes Kaufmann

LAW AND CULTURE (WORKING GROUP)

Heads of working group: Professor Dr Greta Olson, Professor Dr Franz Reimer, Laura Borchert, Pavla Samoylova

MEDIA, SCIENCE & TECHNOLOGY

Section heads: Nico Wettmann, Tristan Dohnt

ORGANIZATIONAL BEHAVIOR & HUMAN RESOURCE MANAGEMENT

Section heads: Sascha Abdel Hadi, Dr Pascale Petri, Dr Katerina Tsantila, Katja Wehrle

POLITICAL EDUCATION

Section heads: Professor Dr Sophie Schmitt, Dr Stefan Müller, Christoph Panzer, Elia Scaramuzza, Luana Sommer

STATEHOOD AND (INTERNATIONAL) TRANSFORMATIONS

Section heads: Finn Freund, Murad Nasibov, Vera Strobel

> FURTHER COURSES & EVENTS

CALL FOR APPLICATIONS: 2022 SUMMER SCHOOL ON EXPERIMENTAL RESEARCH IN MANAGEMENT ACCOUNTING (EXRIMA)

Convenors: Ruhr University Bochum, University Bayreuth, Justus Liebig University Giessen

Funded By: Chartered Institute of Management Accountants (CIMA)

Language: English
Dates: June 21 – 24, 2022
Venue: Hybrid format: partially online via Zoom, partially co-present workshop at Ruhr University Bochum
Application deadline: March 10, 2022

[*Further information is available here.*](#)

[ONLINE] GESIS SPRING SEMINAR 2022: SIMULATION TECHNIQUES IN THE SOCIAL SCIENCES

Host: Leibniz Institute for the Social Sciences
Language: English
Dates: March 7 – 25, 2022
Venue: Online via Zoom

[*Further information is available here.*](#)

> AWARDS AND SCHOLARSHIPS

KÖRBER FOUNDATION: GERMAN THESIS AWARD 2022

Funding institution: Körber Foundation
Type of funding: PhD Award
Target audience: Early career researchers of all disciplines who finished their PhD thesis in 2021 (meaning the oral defense must have taken place in 2021) with either of the two best grades at German universities, summa cum laude or magna cum laude. Aside from excellence in the specific field, the jury also particularly acknowledges the societal relevance and impact of a thesis.
Funding sum: More than €1 00,000 total, including top 3 awards of € 25,000 each
Application deadline: **March 1, 2022**

[*Further information is available here.*](#)

BMBF: CULTURAL EDUCATION IN SOCIAL TRANSFORMATIONS

Funding institution: Federal Ministry of Education and Research
Type of funding: Project funding
Target audience: Funding is available to researchers, state-recognised universities, research institutions, other organizations involved in educational research, and commercial enterprises that conduct research on cultural education in the context of digitization and investigate the opportunities, possibilities, and demands that arise in this field. The support guidelines focus in particular on current and future development trends in cultural education and the resulting need for research and innovation. The guideline addresses interdisciplinary researchers and emphasizes an openness for different methods, approaches and formats.
Award sum: Project-related costs are individually funded as non-repayable grants up to 100%.
Application deadline: **March 27, 2022**

[*Further information is available here \(in German\).*](#)

DILIGENTIA AWARD FOR EMPIRICAL RESEARCH

Funding institution: Diligentia Foundation
Type of funding: Research Award
Target audience: Researchers from social sciences or economics who between May 2021 and April 2022 (will have) published an excellent article in a renowned, international journal, with which they presented innovative results on societally relevant issues
Award sum: € 5,000
Application deadline: **May 1, 2022**

[*Further information is available here.*](#)

GERDA HENKEL FOUNDATION: FUNDING PROGRAMME FORCED MIGRATION

Funding institution: Gerda Henkel Foundation
Type of funding: Doctoral Fellowship
Target audience: Funding is available for researchers from various disciplines in the humanities, social sciences, cultural studies, law, and economics who are working on the following topics: 1) Forced-migration infrastructures, 2) South-South (im)mobilities, 3) multiple displacements, 4) Displaced people's agency, 5) (supra-)state influences on displacement processes.
Award sum: € 1,600 plus possible further allowances
Application deadline: **June 15, 2022**

[Further information is available here.](#)

GERDA HENKEL FOUNDATION: FUNDING PROGRAMME FORCED MIGRATION

Funding institution: Gerda Henkel Foundation
Type of funding: Postdoctoral Fellowship
Target audience: Funding is available for researchers from various disciplines in the humanities, social sciences, cultural studies, law, and economics who are working on the following topics: 1) Forced-migration infrastructures, 2) South-South (im)mobilities, 3) multiple displacements, 4) displaced people's agency, 5) (supra-)state influences on displacement processes.
Award sum: € 2,300 plus possible further allowances
Application deadline: **June 15, 2022**

[Further information is available here.](#)

FURTHER POSSIBILITIES TO FUND YOUR ACADEMIC ACTIVITIES

Please notice that the GGS-Homepage provides information about different ways to secure financial funding of academic activities for doctoral candidates and postdocs

- Individual Funding
- Project Funding
- Mobility Funding and more!

[Further information is available here.](#)

IMPRINT

© 2022 [Giessen Graduate Centre for Social Sciences, Business, Economics and Law \(GGS\)](#)

Justus Liebig University Giessen

Responsible for content: Dr Kerstin Lundström, GGS Managing Director

If you do not want to receive our newsletter any longer, please cancel [here](#).